

Revue de presse

IPM France

La Drôme, le Magazine du Département
 Presse Départementale – Octobre / Décembre 2022
 Santé

- L A
 D R O
 M E -

UNE BORNE DE TÉLÉMÉDECINE 100% DRÔMOISE

Crise sanitaire, désertification médicale en milieu rural et urbain, problèmes de recrutement et fermeture de lits à l'hôpital : l'accès aux soins est un vrai sujet de préoccupation. La Drôme n'échappant pas à cette conjoncture, le Conseil départemental, en lien avec les partenaires santé, participe activement à redynamiser l'offre médicale sur son territoire. Plusieurs dispositifs ont été mis en place pour encourager l'installation de nouveaux praticiens : subventions pour la construction de maisons de santé, formations locales pour les maîtres de stage pour l'accueil d'internes, aide au logement pour les internes...



L'installation comprend une borne tactile avec écran ainsi que des dispositifs médicaux connectés (tensiomètre, oxymètre, stéthoscope, otoscope, dermatoscope, thermomètre). Une fois les constantes mesurées, le patient suit une consultation à distance avec un médecin.

INNOVATION DRÔMOISE

Dans le cadre de l'appel à projets départemental "Innov' en santé", le lauréat, la société romanaise IPM France, spécialisée dans la conception et la fabrication de bornes tactiles, a développé une borne de téléconsultation. Pour son président Guy Daumas : « Avec cette borne, IPM s'engage pour proposer des solutions adaptées aux besoins des patients et des professionnels de santé du territoire drômois ».

sionnelle des Récollets pour les visites à domicile. « L'objectif, a expliqué Marie-Pierre Mouton, présidente du Conseil départemental, est d'assurer une consultation à distance dans un site de proximité avec l'assistance d'une personne de confiance. Nous ne souhaitons pas remplacer la médecine traditionnelle mais compléter l'offre de soin ». Ce projet est financé exclusivement par le Département à hauteur de 60 200 €.



Linda HAJJARI,
 conseillère
 départementale de
 Romans, déléguée
 à la PMI et à la Santé

« En permettant une consultation précoce, la télémedecine, dans certains cas, améliore la prise en charge et le suivi des maladies chroniques. Elle peut parfois éviter l'hospitalisation. »

PROXIMITÉ ET CONFIANCE

Début septembre, un prototype de borne a été installé dans une officine de Romans d'où les patients peuvent consulter des médecins généralistes et spécialistes drômois. Une borne mobile, contenue dans une mallette, a également été remise aux infirmiers et infirmières à domicile de la Maison de santé pluri profes-

ÉCOUTE ET PRÉVENTION

Le nom change, les missions demeurent : les centres de planification et d'éducation familiale (CPEF) deviennent des centres de santé sexuelle (CSS). Il s'agit d'un lieu où l'on peut parler en toute confidentialité, poser des questions, consulter gratuitement, trouver des informations sur la contraception, la grossesse, l'IVG, les infections sexuellement transmissibles, la vie amoureuse, les problèmes de couple. La Drôme compte 18 CSS dont 7 gérés en direct par le Département :

Valence Mellès, Portes-lès-Valence, Livron-Loriol, Pierrelatte, Hauterives, Saint-Jean-en-Royans et Die.



Consulter la plaquette d'informations en scannant le QR code.